
Acta Mesa de Cultura Distrito Salamanca 15/02/2018 

ASISTEN: 16 personas 

 

ORDEN DEL DÍA 

1. Interdistrital de Mesas de Cultura. Propuesta de texto entregada a Nacho Murgui (concejal de 
Participación) sobre el nuevo modelo de Centros Culturales (adjunto documento) 

Se debate sobre la función actual de los centros culturales y la posible implicación de las mesas 
en la dirección de los mismos, siempre teniendo en cuenta que la mesa no es un programador 
cultural, sino simplemente un órgano que hace propuestas y en algunos casos organiza con el 
Ayuntamiento.  

Se menciona que es una propuesta que llega tarde por parte de las instituciones y que 
difícilmente se pueda llevar a cabo en esta legislatura. Esperar a ver que se dice en la reunión 
interdistrital y si procede volver a retomar el tema cuando haya documentos más concretos.  

2. Campaña Lectura: 

a. Balance Carnaval 

La primera impresión es que salió mucho mejor de lo que se esperaba. Estimamos que en 
cada recorrido pudieron llegar a la plaza unas 90-100 personas. Los responsables están 
contentos por lo que se visualiza como una actividad a perpetuar en el tiempo.  

Se destaca la buena relación que se ha conseguido con algunos Ampas y con dos grupos 
scouts del distrito. Y la buena actuación de la policía municipal que ayudó a facilitar el 
paso del pasacalles en algunos cruces.  

Posibilidad de redactar una carta de agradecimiento al personal de la biblioteca Manuel 
Albar que se implicó profundamente en la actividad como modelo del verdadero carnaval 
que queremos haya en el distrito.  

Las bandas musicales estuvieron muy bien ya que tocaban música muy variada, apta para 
todos los públicos. Además se iban uniendo unas con otras en sus recorridos. 

Las actividades infantiles (pintacaras y globoflexia) funcionaron muy bien y se 
terminaron por horario, no por falta de gente. Se podrían haber empezado antes de las 
12.30 pues ya había gente esperando y el hecho de que hubiera música de fondo animó a 
que la gente esperase y preguntase.  

b. Lectura de El Quijote – propuesta de actividad de la JM (anexo) 

Se descarta la propuesta de la JM no porque sea mala, sino porque queremos mantener 
nuestro sello de identidad y la programación de años anteriores: 

Lectura del Quijote (por la mañana, abrirla a los centros escolares para que seleccionen 
niños que participen en la misma) 

Gymkana final 17:00-19:00 (con los grupos campeones de los diferentes colegios 
participantes en la gymkana cervantina para elaborar un mural final en torno a Cervantes 

Concierto de música 19:00-20:00 

Hay que elaborar la lista de necesidades para esta programación y los presupuestos 
correspondientes.  



c. Día de la Música – En la calle, músicos ambulantes 

21 de junio, idea buscar músicos ambulantes y hablar con las diferentes escuelas de  

d. Feria de Intercambio en La Gasolinera 

Es una actividad muy costosa en la que al final se tiene más libros de los que se lleva la 
gente. La biblioteca incide en que es una actividad demandada. Se propone que forme 
parte de la Feria de Trueque que La Gasolinera realiza una vez al mes, de esta manera no 
habrá libros sobrantes.  

e. Siembra de Cabinas 

Se comenta que el Concejal está dispuesto a solicitar las cabinas a la Fundación 
Telefónica y dar los permisos pertinentes para su instalación. Habría que buscar los sitios 
de ubicación teniendo en cuenta que al menos haya una cabina por barrio y que se sitúen 
cerca de donde viva/trabaje alguno de los miembros que se vayan a responsabilizar de su 
vigilancia.  

 -Hospital de la Princesa  - La Gasolinera   Plaza Dalí  

Hay que valorar también los diseños de las mismas y el coste de esto.  

Alberto plantea que se lleve al plenario de Mayo, ya que es algo que luciría mucho y 
daría visibilidad real a las actividades de la Mesa 

3. Mapeo 

Se resalta la importancia que tendrá el proyecto y las ideas que tienen para llegar a cuantos más 
mejor a través de “contactos entre pares” y una posible “gamificación” de la web de acceso. 

4. Coordinación con otras Mesas: Balcones, Paseos para la Memoria Histórica del Barrio… con 
Urbanismo; Fiestas, Presupuestos participativos… 

-Con la Mesa de Fiestas hay una relación directa pues muchos de los miembros se encuentran 
también en esta Mesa. 

- Es importante mantener una relación directa, no solo puntual para alguna actividad, con las 
Mesas de Urbanismo y Patrimonio, principalmente de cara al mapeo, proyecto que habrá que ir a 
presentar a dichas mesas cuando esté todo bien atado. Jesús se compromete a ser enlace con 
Urbanismo, si bien no tiene que acudir a todas las reuniones de esa Mesa, se leerá las actas de la 
misma y compartirá con nosotros aquello que sea relevante.  

- La idea es que propuestas como Balcones y Memoria Histórica del Barrio, tengan también su 
parte cultural en el proyecto.  

5. 175 aniversario del nacimiento, 90 de su muerte: Benito Pérez Galdós 

Se está preparando una propuesta que se presentará cuando esté terminada. 

6. Ruegos y preguntas 

-Elección de una nueva suplente de la coordinadora de la Mesa: Ana Valiente 

-Se habla sobre el cierre del Cine Victoria y se plantea la posibilidad de proponer una ordenanza 
que obligue a respetar los espacios culturales del distrito, pudiendo cambiar su actividad pero 
siempre dentro del marco cultural, no para otros usos comerciales. 



- J de la Mesa de Presupuestos, explica en qué consisten los Presupuestos Participativos de este 
año, cuáles son sus novedades y las fechas de participación en los mismos.  

- A (dinamizador) 

 *Próximo plenario 22 marzo a las 18.30 

 

Próxima reunión de la mesa de cultura en aproximadamente un mes 

 




